
令和６年第３回市議会定例会

質　疑　・　一　般　質　問　通　告　一　覧　表



順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

1 20 荒川洋子
（一括質問）

１ 市の持続可能な社会づくりと
しての結婚支援について

① 本市にとって最大の課題は、少子化対策であり、それ
に伴う人口減少ではないかと思います。若者に対する
結婚支援の強化だけでなく、7040問題、8050問題と言
われるように、これから増える中高年シングルへの支
援強化も必要と考えるため、出会いの場を作るなど、
結婚を望む人が結婚できる環境づくりに取組み頂きた
いと思います。今後の市の取り組みについて伺いま
す。

市長
関係部長

２ 広告付きAEDの導入について ① 市の施設に設置されたAEDは何台なのか。年間の維持
管理費はどれだけなのか。

市長
関係部長

② 広告費によってAEDの維持管理費を削減することを狙
いに、広告付きAEDの導入をお考え頂きたい。

市長
関係部長

３ こども誰でも通園制度につい
て

① 生後6か月～2才の未就園児が対象であるが、親が疲弊
し不安や悩みを誰にも相談できず“育児の孤立化”に
陥る可能性がある中、制度の利用により親が休息を
取ったり、保育士からの助言を受けたり、孤立防止に
つながります。保育士の業務負担の増加や人手不足、
障がいのある子どもの受け入れなど、試行事業による
ニーズと効果をよく検証することが重要と考えますの
で伺います。

関係部長

小項目（具体的な質問内容）大項目（件　名）

（代表質問）
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４ ヤングケアラーへの支援充実
について

① ヤングケアラー対象人数はどれだけか。 関係部長

② 社会の理解を深める広報啓発の取組みについて伺いま
す。

関係部長

③ ヤングケアラー訪問支援事業の実施に向けた取組みに
ついて伺います。

関係部長

５ 教育行政について ① 小中学校の週当たり授業時数の削減について 教育長

② 子どもたちが安心してSOSを出せる環境の整備につい
て

関係部長

③ 小中学校に不登校支援専門補助員常駐とサポートルー
ムの設置について

関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

2 19 中村和彦
（一括質問）

１ 地域経済の活性化について ① 近年、電子地域通貨を導入する自治体が全国で増えて
いるが、真岡市において今後検討する考えはあるの
か。

市長

② スポーツコミッションのこれまでの取組と今後の計画
はどのようになっているのか。

教育長

２ 高齢者福祉について ① 来年度には全国で介護職員が約32万人不足すると言わ
れているが、真岡市の現状はどのようになっているの
か。また、今後の取組は。

関係部長

② 真岡市は、県内他市と比べて介護保険料が高い状況に
ある。『逆介護保険制度』の導入を検討してはどう
か。

市長

③ 真岡市内では、高齢者の健康づくり、介護予防を目的
とした様々な事業が行われている。研究機関などと連
携して事業の効果などを調査することはできないもの
か。

市長

３ 環境分野の諸課題について ① 今年5月に真岡市は『ゼロカーボンシティ宣言』を
行ったが、この宣言を踏まえて、今後どのような取組
を計画しているのか。

市長

② 市営墓地の残り区画数が少なくなっているが、今後の
計画はどのようになっているのか。

関係部長

③ 新斎場の整備に向けて、これまでの進捗状況はどのよ
うになっているのか。また、今後の見通しは。

市長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（代表質問）
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４ ヤングケアラーに対する今後
の支援策について

① 足利市などにおいてヤングケアラーに対する支援策が
始まったが、今後の真岡市の計画はどのようになって
いるのか。

市長

５ 教育分野の諸課題について ① 全国で学校給食の無償化に踏み切る自治体が増えてい
るが、真岡市においても実施を検討すべきではない
か。

市長
教育長

② 学校図書館における専任司書の増員を図るべきではな
いか。

教育長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

3 15 佐々木重信
（一問一答）

１ 市政についての市長の考えは ① 市の発展は建物ではありません、子ども達への教育支
援とお年寄りへの生活支援等々の投資による結果であ
ります。市長の考えは如何なのか伺う。

市長

② 例えば、保育園、幼稚園、小学校、中学校の子1人に3
万円の教育支援等は如何ですか。

市長

③ 加えて、お年寄り1人に5万円の生活支援は如何です
か。

市長

④ 能力ある職員がいるはずなので、副市長は職員から抜
擢してはどうか。

市長

⑤ 部課長の50％を女性にするための女性の積極的登用に
ついて伺う。

市長

⑥ 旧図書館の建物有効活用について貴重な建物ですので
保存し学生、市民に開放してはどうか。

市長

⑦ プラネタリウムの有効活用について壊すのはもったい
ない、科学教育に活かす方法はないのか。

市長

⑧ 文化、歴史等に誇り無い市は衰退すると云われている
が、文化・歴史・農産物・工業製品・自然への誇りを
持てるような行政運営を行っているのか。

市長

⑨ 二宮地区のスマートインターチェンジの進捗状況につ
いて伺う。

市長

⑩ プロジェクトチームを組んで安定した優良企業の誘致
してはどうか。

市長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）
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１ 市政についての市長の考えは ⑪ 無駄をなくし健全財政へ軌道修正するための財政の見
直しをしてはどうか。

市長

⑫ 夢と希望の詰まった真岡のシンボル（建物や想い）を
創っては如何ですか。

市長

２ 寄付金もらわず地元業者を育
てるのが行政であると捉える
が、市長に関る団体で受領さ
れていた寄付金等について

① 市長は就任から令和3年までの5年間に、真友会
16,150,000円、石坂真一後援会21,587,078円、自民
党支部会長石坂真一12,609,617円合計総額
50,346,695円の寄付金収入を受けておられたが、6月
議会で寄付を受けることお止めになられたとの答弁で
したが、止めた理由を伺う。

市長

② 寄付を頂くのをお止めになったのなら、その大金を子
ども達の奨学基金など教育資金への活用の考えは如何
ですか。

市長

③ 寄付を頂いたところの公共事業を請負っていた地元業
者に返金される考えは如何ですか。

市長

④ 6月議会で寄付を受けていないと答弁されましたが、
市長に関わる真友会等の3団体は解散されたのです
か、国と同じ様な裏金だキックバックだ等の関りは無
かったのかどうなのか。

市長
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３ 市民に優しい行政であると思
料されるところの、市長に寄
り添うのでなく市民に寄り添
う行政を行っているのか

① 高齢福祉行政において、市民に寄り添うのでなく市長
に忖度し市長に寄り添った行政はされていないか。

市長

② 高齢福祉行政において、行政指導を充分された上でも
改善がはかられないので、県に相談されて、勧告なさ
れるのが一般的行政であると云われているが、その様
な手順を踏み市民の立場にたって、市民に寄り添った
行政をなされておるのか。

市長

③ 高齢福祉行政において、市民に寄り添って施設を育て
る様な行政を執行しないで、情報機関に情報を流し施
設を苦境に陥れてしまった様な行政はされたことな
かったのか。

市長

４ 井頭温泉などのリニューアル
について

① リニューアルに約4億円の予算とは、新築建物の整備
のときにも勝る予算であるが、何故それ程かかるの
か。コンサル料金はじめ予算の内訳の提示と説明を願
う。

市長

② 株式会社温泉道場とは如何なる会社なのか伺う。 市長

③ 全国11ヶ所にて、事業経営されておられるとのことだ
が、真岡井頭温泉と同じ様な事情と状況の中で、委託
され実績を出されている所があるのか、その実績を
かったのか。

市長

④ リニューアルによる収支の見込みについて如何もくろ
み見立てておられるのか。

市長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

4 2 大隈広郷
（一問一答）

１ 10月から始まる新型コロナワ
クチン（mRNAワクチン）定期
接種に関する懸念点、及び予
防接種被害認定制度について

① R6年予算に計上されている新型コロナワクチン定期接
種の予算の内訳をお伺いいたします。何名分の予算な
のか、事務費の内訳詳細にお伺いいたします。

関係部長

② R6年3月議会で予防接種被害認定のHPでの公表につい
てお願いいたしました。その後、市HPに掲載されまし
たが、申請件数及び認定数、副反応疑い認定数が共に
増加しております。現時点で申請件数などの増加があ
ればお知らせください。また、市民に向けての情報更
新はいつ行われますか。お伺いいたします。

関係部長

③ 従来の新型コロナワクチン（mRNAワクチン）と10月1
日（読売新聞 2024-7-21) に接種開始する可能性のあ
る自己増幅（複製型）のmRNAワクチン（レプリコンワ
クチン）の違いについて市はどのような情報をお持ち
かをお伺いいたします。同ワクチン開発国（アメリ
カ）と大量海外治験実施国（ベトナムで被験者1万6千
人件）では承認されていません。日本が世界で初めて
の承認国であり、日本人で治験が行われると言われて
います。各国もその状況を見ていると思われます。そ
の背景で既に約400人ほど日本で治験した方で体の異
変などで苦しんでいる情報もあります。このような情
報について市民への情報提供を積極的に行うことが必
要ではないかと考えます。市の見解をお伺いいたしま
す。

関係部長

（一般質問）

小項目（具体的な質問内容）大項目（件　名）
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１ 10月から始まる新型コロナワ
クチン（mRNAワクチン）定期
接種に関する懸念点、及び予
防接種被害認定制度について

④ 従来の新型コロナワクチン（mRNAワクチン）は遺伝子
操作されたワクチンであるため、予防の観点から接種
する必要があったが、「DNAに影響を受けない」とい
う科学的根拠が欠如していることが国会でも指摘され
ています。そして、R6年8月7日の一般社団法人日本看
護倫理学会の緊急声明では、『最近の研究では、ファ
イザー・ビオンテック製のmRNAワクチンの塩基配列が
ヒトの肝細胞のDNAに逆転写されたと報告されており
(Aldén et al., 2022)、ヒトの遺伝情報に影響しな
いという言説は根拠を失いつつあります。』とありま
す。むしろ死亡や副作用を起こす事例が真岡市及び県
内でも多く発症しています。市民の命の安全を考えた
場合、この現状について市の見解をお伺いします。ま
た、市内での副反応疑いの報告事例が25件、死亡事例
を含む予防接種被害申請で受理されたのが8件（市
HP）あります。この現状を市はどのようにお考えなの
かをお伺いします。ホームページで新設された「副反
応と健康被害救済制度について」の更新頻度を教えて
ください。

関係部長
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１ 10月から始まる新型コロナワ
クチン（mRNAワクチン）定期
接種に関する懸念点、及び予
防接種被害認定制度について

⑤ 一般社団法人日本看護倫理学会からの緊急声明として
「新型コロナウイルス感染症予防接種に導入されるレ
プリコンワクチンへの懸念 自分と周りの人々のため
に 」が出されていますが、インフォームドコンセン
トについての記述があります。『従来のmRNAワクチン
で指摘されていた重篤な副作用については、臨床試験
の段階においても、実際に接種が開始されてからも、
被接種者に十分な説明が行われてこなかったことが示
されており、インフォームドコンセントを基盤とする
医療のあり方を揺るがしかねない事態に私どもは強い
懸念をもっています。従来のmRNAワクチンでも指摘さ
れていた心筋炎やアナフィラキシー等に加え、シェ
ディングの可能性など、接種の時点で判明している有
害事象のリスクを、被接種者に十分に説明し、理解を
してもらうことが重要です。そのうえで被接種者本人
が自発的に承諾するという基本的なインフォームドコ
ンセントのプロセスを経る必要性があると考えま
す。』 このような内容を踏まえて市民に事実情報を
どのようにお伝えするのかをお伺いいたします。

関係部長

⑥ 市が約8,000万の予算を投じて10月に定期接種する新
型コロナワクチンについて、日本看護倫理学会の声明
では、『レプリコンワクチンが「自己複製するmRNA」
であるために、レプリコンワクチン自体が接種者から
非接種者に感染(シェディング)するのではないかとの
懸念があります(Seneff & Nigh, 2021)。すなわちそ
れは、望まない人にワクチンの成分が取り込まれてし
まうという倫理的問題をはらんでいます。これは医療
において最も重要で最も基本的な倫理原則である「危
害を与えない」ことへの重大な侵害といえます。』と
あります。このような声明の内容について市の見解を
お伺いいたします。市民に対してこのような声明が
あった事実を情報提供されるかをお伺いいたします。

関係部長
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⑦ 10月の定期接種する新型コロナワクチンについて日本
看護倫理学会の声明では、『レプリコンワクチンは、
感染性を持たせないように設計されている(Ricardo-
Lax et al., 2021)とのことですが、そのことは臨床
研究によって実証されなければなりません。しかし、
現在までに当該レプリコンワクチンにおけるシェディ
ングに関する臨床研究は皆無(岸田, 2024; 厚生労働
省, 2024)です。レプリコンワクチンが、望まない人
にワクチンの成分が取り込まれてしまうという倫理的
問題をはらんでいることに加え、10月からの定期接種
が、シェディングの有無を確認するための実証研究に
なってはいけないと考えます。』 このような声明の
内容について市の見解をお伺いいたします。市民に対
してこのような声明があった事実を情報提供されるか
をお伺いいたします。

関係部長

⑧ 新型コロナワクチンの副反応について、県内各市では
市民に対して積極的に情報発信している市として下野
市があります。例えば、広報しもつけとHPに掲載され
ている小山地区医師会下野支部の『新型コロナワクチ
ンの変異とコロナワクチンについて』があります。
「mRNAワクチンを接種後に報告された重要な副反応
に、下記の症状があります。これらの副反応はすべて
の人に生じるわけではなく、その頻度は高いものでは
ありませんが、mRNAワクチンを反復接種することで、
一部の方に心配な副反応も報告されています。」とあ
り、心筋炎・心膜炎・ギランバレー症候群・IgG4関連
疾患などの副反応の危険性などが書かれています。市
は栃木県 真岡市 田町に在所の芳賀郡市医師会と連携
されていると思いますが、このような資料を提供いた
だきHPや広報などに掲載することが可能でしょうか。
また、新型コロナワクチンの副反応などの懸念点を同
医師会などより提供されているのかをお聞かせくださ
い。市の見解をお伺いいたします。

関係部長
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２ 真岡市総合体育館及び周辺施
設の設備投資について

① 開催されているスポーツ大会は年間でどのくらいあり
ますか。主に卓球、バドミントン、バレーが多いと聞
いています。それぞれの年間の利用状況（日数・利用
人数）をお伺いします。

関係部長

② 冷暖房空調のない総合体育館での7月から9月にかけて
の気温が室内で35度から40度となっており、
熱中症対策としてどのような対策をされているのか。
市の見解をお伺いします。

関係部長

③ 総合体育館周辺には1,000台の駐車スペースがあり、
県内でもこの規模で駐車できるスペースがないため県
大会等が多く開催されています。
このニーズを真岡市の強みと捉えて駐車料金を徴取す
る仕組みを導入してはいかがでしょうか。県内施設で
は一日200円から300円が徴収されています。1,000台
×200円で計算しても1日の売上は、20万円の利益とな
ります。理由①は老朽化が進む施設で維持管理に大変
苦労されていると聞いている為、収益の一部を維持管
理や室内の床張り修繕や冷暖房空調設置費及びランニ
ングコストに当ててはいかがでしょうか。理由②は平
日休日と年間利用の多いところに公費を使っていただ
ければ市民や周辺地域の皆様にも利便性が上がり、真
岡市が掲げる理念、健康増進と維持、スポーツ精神教
育にもつながり、関係人口増加にも寄与すると考えま
す。今後調査し実現可能な方法を熟考していただけた
ら幸いです。市の見解をお伺いいたします。

関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

5 4 市井　元
（一問一答）

１ 水道事業の今後について ① これまでの水道事業の経営に関して、収支の状況や
サービスの提供の質、安全性の確保などの観点からど
のように総括されているか。

市長
関係部長

② 今後の水道事業の持続可能な運営に向けてどのような
具体的な取り組みを考えているのか。また新たな課題
やリスクに対する対策についても伺う。

市長
関係部長

③ 今後の水道料金の改定の見込みについて伺う。 市長
関係部長

④ 水道事業の現状と課題について、住民と対話するワー
クショップの開催を検討されているか伺う。

市長
関係部長

２ 複合交流拠点施設（モナカ）
周辺整備と利用内容について

① 開館後予想される周辺の交通渋滞や駐車場不足問題に
ついて、どのように対応していくお考えか伺う。

関係部長

② 複合交流拠点施設（モナカ）の整備により真岡市立図
書館と二宮図書館（2024年9月30日〜2025年1月25
日）の利用がほぼ4ヶ月閉館され利用ができなくなる
が、その間の代替サービスについて伺う。

関係部長

③ 図書館閉鎖期間中に学校図書館を市民に開放すること
は可能か伺う。

関係部長

④ 図書館閉鎖に伴い、読み聞かせなどの提供を行うボラ
ンティア団体への援助を検討できないのか伺う。

関係部長

大項目（件　名）

（一般質問）

小項目（具体的な質問内容）
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３ カスタマーハラスメント問題
について

① 真岡市役所職員に対するカスタマーハラスメントの実
態調査は実施されているか。実施している場合、調査
結果はどのようになっているか。また対策についてど
のように考えているのか伺う。

市長
関係部長

② カスタマーハラスメントのマニュアル作成中とのこと
だが、その具体的な内容について伺う。また職員に対
する研修は行われているのか伺う。

市長
関係部長

③ カスタマーハラスメント防止について、真岡市として
独自に防止条例や規制の制定を行う考えはあるか伺
う。

市長
関係部長

④ 今後の真岡市のカスタマーハラスメントへのリスク軽
減として、市職員の名札を名字のみの表示に対応する
ことを考えているのか伺う。

市長
関係部長

４ 市道の草の除去について ① 市道の草の除去について伺う。また市民からの要望が
多いこのような問題に対して市として解消に向けどの
ような取り組みや工夫をしているのか伺う。

関係部長

５ 真岡鐵道飲酒基準超え問題に
ついて

① この問題に対する市の対応について伺う。 市長
関係部長

② 令和6年9月5日までに関東運輸局に報告する再発防止
策の内容についてどのような報告がされたか伺う。

市長
関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

6 17 七海朱美
（一問一答）

１ 公園について ① 真岡市の公園の数と種類及び役割について伺う。 市長
関係部長

② 公園の維持管理について伺う。 市長
関係部長

③ 公園の使用上のルールについて伺う。 市長
関係部長

④ 防災機能のある公園について伺う。 市長
関係部長

⑤ 今後の公園の課題とあり方について伺う。 市長
関係部長

２ 小中学校の体育館へのエアコ
ンの設置について

① 市内小中学校の体育館の現状について伺う。 教育長
関係部長

② 今後の対応について伺う。 教育長
関係部長

３ 避難所となる市内の体育館の
空調機設置について

① 避難所対応の空調機設置についてどこに何台設置して
いるか伺う。また、費用について伺う。

市長
関係部長

② 今後の対応について伺う。 市長
関係部長

③ 大規模災害時の受援計画について伺う。 市長
関係部長

（一般質問）

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）
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４ 中学生に対する平和教育につ
いて

① 中学生に対する平和教育として体験者講話や北方領土
関連視察派遣等を行っているか、また、今後行う考え
はあるか伺う。

市長
教育長

関係部長

② 中学生の広島平和記念式典への派遣について伺う 市長
教育長

関係部長

５ 真岡市における有機農業につ
いて

① 今までの有機農業の取り組み状況について伺う。 市長
関係部長

② 今年度の有機農業推進事業の取り組みについて伺う。 市長
関係部長

③ 今後の「みどりの食糧システム戦略」への取り組みに
ついて伺う。

市長
関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

7 10 日下田喜義
（一問一答）

１ いがしらリゾートについて ① 井頭周辺エリアにおいては、来月10月にいがしらリ
ゾートアウトドア秋フェスが開催され、市内外からの
多くの来場者で賑わうことが期待されるが、更なるエ
リアの活性化に向けた今後の事業内容や展望について
伺う。

市長

② あぐ里っ娘は、にぎわいと安らぎを求めてイートイン
スペースが整備されてきたが、今年度の敷地拡張の目
的は何か。また、あぐ里っ娘の売り上げは伸びている
のか。

関係部長

③ いがしらふぁーむの圃場は、今年度に拡張されたが、
どのような目的でどのくらい拡張したのか。また、収
穫体験の来客数は、前年に比較し増加しているのか。

関係部長

④ いがしらふぁーむの収穫体験は、今はどんな農作物が
あるのか。また今後、より楽しみと喜びを感じても
らって来客数が増えるよう、どんなものを取り入れよ
うとしているのか。

関係部長

大項目（件　名）

（一般質問）

小項目（具体的な質問内容）
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２ 文化芸術活動の推進について ① 文化芸術部門全国大会等出場激励金は、令和５年度
は、どのようなものに交付があったのか。また、この
制度を広く活用して、文化芸術部門で頑張っている方
や団体の意欲向上を図るべきだと考えるが、どのよう
に周知しているのか。

市長
教育長

② 久保家から寄贈された久保コレクションは、久保記念
観光文化交流館美術品展示館やまちかど美術館での展
示を実施しているが、更に広く活用していく考えはな
いか。

関係部長

③ 真岡市へ優れた芸術作品を寄贈された中国の有名な芸
術家である韓美林氏の紹介コーナーを作って、市民に
広く伝えるべきではないか。

関係部長

④ 現在8名のアンバサダーが委嘱されているが、文化活
動の推進においては、どのような活動をしているの
か。また、その成果はどうか。

関係部長

⑤ 自然と環境に恵まれたいがしらリゾートに韓美林氏な
どの彫刻等を集めて、彫刻の森美術館を計画してはど
うか。

市長
教育長

３ 小規模小学校の維持について ① 水泳の授業が開始されるにあたって、小学校のプール
槽やプールサイド及び更衣室等の清掃、整備等はどの
ように行っているのか。

教育長

② 子どもたちが、安全に、また衛生的に、水泳の練習が
できるよう、プール槽やプールサイドの清掃は、専門
業者に依頼すべきではないか。

教育長

③ 学校林の草刈りや枝おろし、剪定は、地域の協力、奉
仕作業に頼るだけでなく、市が計画的に実施して、基
本的な維持管理をするべきではないか。

教育長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

8 12 栁田尚宏
（一括質問）

１ 道路整備について ① 市道113号線が令和6年10月26日に開通式を行う事から
市道延伸事業が終ってしまうが、その後の延伸事業を
考えているか伺う。

市長

２ 学校給食について ① 学校給食への特殊な技術で精米した栄養豊富な米の導
入について再度検討し直す事が可能か伺う。

教育長
関係部長

３ 妊産婦への助成制度について ① 妊産婦への助成を現在も行っているが今後は産前・産
後の助成として特殊な技術で精米した栄養豊富な米を
配布しては如何か伺う。

関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

9 7 服部正一郎
（一括質問）

１ 地域公民館について ① 各地域公民館の部屋を畳からフローリングの洋式に改
修するには費用がかかります。地域だけで賄うことが
難しく、改修費用に対して市から助成を受けることが
出来るのか伺う。

市長
教育長

関係部長

② 椅子やテーブルなどの備品購入に対して、市から助成
を受けることが出来るのか伺う。

市長
教育長

関係部長

２ 多岐にわたる盗難被害につい
て

① 太陽光発電用の銅線や農作物など多岐にわたる盗難被
害が多発しております。本市の被害状況はどうなのか
伺う。

市長
関係部長

② 防犯対策は、どのようにされているのか伺う。 市長
関係部長

３ 森林環境譲与税の使途につい
て

① 令和6年度より課税が開始された森林環境税を財源と
する森林環境譲与税は、どのように森林保全や整備活
動に活用されるのか伺う。

市長
関係部長

② 市として、これまでの森林環境譲与税は、どのように
使われたのか。また、今後どのように使う予定なのか
伺う。

市長
関係部長

４ 特定外来生物の農業への被害
対策について

① 捕獲したアライグマやハクビシンの処分について市で
はどのような周知を行っているのか伺う。

市長
関係部長

② 特定外来生物にはウイルスが付着し、付着したウイル
スでぜんそくやアレルギーを引き起こすと聞いていま
すが、どうしたら感染を防げるのか伺う。

市長
関係部長

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）

（一般質問）
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５ 一般県道西小塙真岡線小林工
区について

① 工事の進捗状況について伺う。 市長
関係部長
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順
序

議
席

発言者
（発言方式）

答弁を
求める者

備　考

10 9 鶴見和弘
（一問一答）

１ 通学路を伴う生活道路につい
て

① 通学路を伴う生活道路を、道路交通法施行令を待たず
に30キロの速度制限に取り組んでほしい。

市長
関係部長

② 通学路を伴う住宅街の生活道路に、安全対策のため止
まれの標識を設置してほしい。

市長
関係部長

２ 総合運動公園整備事業につい
て

① 硬式兼軟式野球場の整備内容について伺う。 市長

② 硬式兼軟式野球場における、現在の進捗状況および完
成時期の見込みについて伺う。

市長
関係部長

③ 硬式兼軟式野球場完成後の、既設の東運動場野球場の
計画について伺う。

市長
関係部長

④ 硬式兼軟式野球場利活用について伺う。 関係部長

⑤ 硬式兼軟式野球場の管理・運営はどのようにするのか
を伺う。

関係部長

⑥ 硬式野球としての記念大会等は、開催するのかについ
て伺う。

関係部長

⑦ こけら落とし的な事業は計画しているのか伺う。 関係部長

３ 新紙幣対応の機器導入につい
て

① 新紙幣対応の券売機・自動釣銭機・セルフレジなどを
導入時に使える補助金、助成金にはどのようなものが
あるか伺う。また、市独自の補助事業を展開しては如
何かを伺う。

関係部長

（一般質問）

大項目（件　名） 小項目（具体的な質問内容）
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４ 市内小・中学校の校庭への車
の乗り入れについて

① 児童生徒の送迎に自家用車を利用している現状につい
て伺う。又その際、校庭に車を乗り入れている学校の
現状についても伺う。

教育長
関係部長

② 児童生徒送迎の際、校庭への車両の進入がなくなるよ
うに、駐車スペースを確保する等児童生徒の安全対策
についてどのように考えているのか伺う。

教育長
関係部長
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